



## **Presseinformation der Stadtverwaltung Thalheim/Erzgeb.**

Thalheim/Erzgeb., 01.07.2019

Sehr geehrte Damen und Herren,  
Sehr geehrte Pressevertreter,

die nachfolgenden Informationen sind zu Ihrer Verwendung. Über eine Veröffentlichung als Vorankündigung und einen Bericht als Nachlese würden wir uns sehr freuen. Selbstverständlich laden wir Sie hiermit herzlich zur Veranstaltung ein.

### **Kinder an die Macht – macht einen Generationen-Spielpark für Thalheim**

Viele Kommunen zeigen ihr Engagement für das Wohl unserer Kinder mit dem Bau von Spielanlagen. Thalheim baut nicht für die Kinder sondern ganz aktiv mit ihnen. In einer Ideenwerkstatt, die die Deutsche Kinder- und Jugendstiftung 2017 gemeinsam mit 16 Klassensprechern der Grund- und Oberschule (Klasse 1 bis 6) durchgeführt hat, wurden Daten zum Leben in der Stadt aus Kindersicht gesammelt. Besonders gut fanden die Kinder einen Spielplatz im Wohngebiet der Wohnungsgenossenschaft Wismut Stollberg an der Tannenstraße, der liebevoll „Affenkäfig“ genannt wird. Hier sorgt die Genossenschaft gemeinsam mit den Anwohnern für Ordnung und Sicherheit auf dem Spielplatz. Der „Käfig“ ist nämlich außerhalb der Spielzeit abschließbar und damit vor Vandalismus und Missbrauch geschützt. Nach selbigem Prinzip entstand nun eine Anlage an der Stadtbadstraße. Natürlich wurden die Kinder in die Planung von Anfang an einbezogen, malten Bilder von den gewünschten Spielgeräten und gaben wichtige Hinweise zur Funktion der ganzen Anlage. So wurden auch Bänke zum Ausruhen und Beaufsichtigen für die Erwachsenen, eine Wiese fürs Picknick, Papierkörbe und Aktivbereiche für unterschiedliche Altersgruppen vorgeschlagen.

Aber nicht nur die Kinderwünsche wurden berücksichtigt. Die Nachbarn äußerten Bedenken, dass die schöne Wiese vor ihrer Tür zubetoniert würde, der kleine Rodelberg verschwinden könnte und Bäume gefällt werden müssten. Diese Bedenken nahm der Planer mit, platzierte die Anlage zugunsten der Rodelbahn seitlich auf das Grundstück, nahm nur zwei Bäume heraus. Die Pflanzung der zusätzlich geplanten Sträucher und mehrerer Bäume (u. a. alte Apfelsorten) wird witterungsbedingt erst im Oktober 2019 erfolgen. Weiterhin wird zu diesem Zeitpunkt eine Wildblumenwiese entstehen.

Während der Planungs- und Bauphase erhielt die Anlage den Arbeitstitel Generationen-Spielpark. Die seit Januar 2019 amtierenden Thalheimer Kinderbürgermeisterinnen riefen in ihrer Sitzung mit dem „Kinderstadtrat“, der aus den Klassensprechern der 3. bis 6. Klassen besteht, im Februar zur Namensfindung für den neuen Spielplatz auf. Nach gemeinsamer Diskussion wurde demokratisch abgestimmt und der Name „Drei-Tannen-Spielplatz“ gewählt. Die drei Tannen stehen hier nicht nur für das Stadtwappen sondern sollen auch die Generationen symbolisieren, denn Jung und Alt, Groß und Klein werden den Spielplatz zukünftig gemeinsam nutzen können.

Am 6. Juli ist nun der große Tag, an dem die Pforte zum Spielplatz das erste Mal für alle aufgeschlossen wird. Pünktlich 15 Uhr wird Kinderbürgermeisterin Nikita Ihle gemeinsam mit Bürgermeister Nico Dittmann eröffnen. Die benachbarten Vereine sorgen bis 18 Uhr für Speis und Trank.

Bauherr des Spielplatzes ist übrigens die Wohnungsbaugesellschaft mbH „Zwönitztal“, das Grundstück ist Eigentum der Stadt Thalheim/Erzgeb. Gemeinsam mit der Wohnungsgenossenschaft Wismut Stollberg, die ebenfalls Wohnungen im Gebiet an der Stadtbadstraße/Anton-Günther-Straße vermietet, wird die Anlage bewirtschaftet. Besonderer Dank gilt dem Ehrenamtler aus der Nachbarschaft, der das Auf- und Zuschließen übernehmen wird. Gleich zwei Förderprogramme kamen bei der Umsetzung des Vorhabens zum Einsatz. Die Vorbereitung wurde mit dem Projekt „Demokratie in Kinderhand“ aus dem Programm „Lebendiges Sachsen“ des Freistaates begleitet, die Finanzierung erfolgt über das Städtebauförderprogramm „Soziale Stadt“, das zu je einem Drittel aus Bund, Land und Kommune gespeist wird. Die Baukosten betrugen ca. 320.000 EUR.

**Termin****Was?**

Eröffnung des Drei-Tannen-Spielplatzes

**Wann?**

Samstag, 06.07.2019, 15 Uhr

**Wo?**

09380 Thalheim/Erzgeb., Stadtbadstraße 12

**Wer wird anwesend sein?**

Kinder-Bürgermeisterin Nikita Ihle, Bürgermeister Nico Dittmann, Ulla Stecher (GFin WBGmbH „Zwönitztal“), Lutz Beier (Planungsgesellschaft iproplan), Katrin Glöß (Wohnungsbaugenossenschaft)

**Ansprechpartnerin vor Ort:** Sylvia Schlicke (Quartiersmanagerin der STEG Stadtentwicklung GmbH im Auftrag der Stadt Thalheim/Erzgeb.), Tel. 03721 26212**Pressestelle:**

Stadtverwaltung Thalheim/Erzgeb.

Hauptstraße 5, 09380 Thalheim/Erzgeb.

Wiebke Arnold

Telefon 03721 262-26

pressestelle@thalheim-erzgeb.de